



Abend =

Zeitung.

229.

Montag, am 25. September 1837.

Dresden und Leipzig, in Commission in der Arnoldischen Buchhandlung.

Gedruckt in der Meißner'schen Buchdruckerei in Grimma.

Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler (Th. Hell.)

Amerikanische Reiseszenen.

(Fortsetzung.)

II.

Heimkehr aus dem Illinois nach St. Louis.

In derselben Minute lenkten Apollo und ich, nach heißem Tagewerk, die Säule zur Ruhe — ich den meinen in einen Farn auf der looking glass — prairie. Eigentlich war ich auf's Jagden und Abenteuern ausgeritten; aber wenn ich nach Bären oder Pantheren fragte, ward ich verlacht, wie Don Quixote wenn er von Zauberern und Prinzessinnen redete. Man rieth mir immer, das Jagdrohr gegen Nerze umzutauschen.

Deßhalb beschloß ich umzukehren, und weiter gegen Abend zu ziehen, wo noch viele vierbeinige Abenteurer in Panther- und Büffelhaut durch die Urwälder fahren. Nur diese eine Nacht sollte das Illinois mir Herberge geben.

Erst spät am Morgen erwachte und sattelte ich zur Heimkehr; die Sonne stach heiß in meinen Nacken als sey ich ein Käfer, der von der glühenden Nadel des Naturforschers gespißt wird. Mein erschlaftes Pferd stand vor jedem Farn, um einzukehren. Früher hatte ich in deutschen Reiseberichten viel von der Gastfreiheit in diesen Wäldern gelesen, und so kam es, daß ich heute nach dem Frühstück davon reiten wollte, ohne an's Zahlen zu denken. Allein der Wirth faßte den Zügel, und bat mit so gemeiner Habsucht um das Geld, daß ich deutlich sah, der Kerl sei nur der Wirth einer ordinären Posada. D

du phantastischer Don Quixot, sagt' ich zu mir, und zog den Sackel, und war froh, mit heiler Haut aus diesem Kastell zu entkommen, in dem ich leicht unritterlicher behandelt werden konnte, als des Manchans Rücken vom unsichtbaren Zaubermohr.

Es herrscht in Amerika so wenig Gastfreundschaft, daß kein Stückchen Maisbrod umsonst gegeben wird; man zahlt für ein Frühstück aus Wasser, Speck und Maisbrod vier bis acht Groschen — Geld genug für die erbärmliche Kost.

Der Tag wurde noch heißer als der gestrige — 32 Grad Réaumur im Schatten. Im Illinois hat man allgemein gegrabene Brunnen, im Missouri natürliche Quellen. So oft ich meinen Durst mit Wasser tränkte, brannte er doch fort wie Griechisches Feuer. Gegen Mittag, in der stillen schwülen Hitze eines Eichenwaldes faßte es mich wie Cholera. Umsonst versucht' ich zum nächsten Hause zu kommen; durch die äußerste Anstrengung steigerte ich das Uebel, das mich mit der Gewalt einer Lanze aus dem Sattel hob. Es waren unbeschreiblich fürchterliche Minuten, in denen ich mich auf einer nackten Stelle im Sonnenbrand wand und wälzte. Doch bald wurde mir wohl und wohler; mir war, als ringe nur mein Doppeltgänger weit entfernt mit dem schwarzen Tod; dann flatterte das Bewußtseyn von mir.

Es mag eine gute Weile vergangen seyn, bis der Vogel wiederkehrte. Als ich erwachte, lag ich im Schatten; denn die Sonne war weit weg gerückt. Eine wei-